

A quién seguir Kyushu Basho 2010

por Alexander Herrmann
Fotos por Chris Gould

En cuanto llega Kyushu aparecen los rumores sobre el intai pendiente de **Kaio**. Es el segundo sekitori más antiguo en este momento y hay otros rikishi en mitad de la treintena de los que hablaremos en esta edición de AQS. Kaio mismo es el protagonista de otro artículo en este número, así que no seguiremos hablando de él aquí.

Cinco meses mayor que es **Tosanoumi**, heredero de la Isenoumi-beya y en el dohyo profesional desde 1994. Su 2-13 de Aki fue una verdadera decepción ya que aún debía ser lo suficientemente fuerte como para mantener el ritmo con los de la zona baja de makuuchi y/o la parte alta de juryo. Está previsto que se retire tras el próximo Aki Basho (cuando su sehisho se jubile) por lo que tiene una última oportunidad para terminar Aki con un kachi-koshi. En el camino



Tochinonada

hacia este torneo tiene otros cinco, y tengo curiosidad por ver en qué lugar del banzuke estará al final.



Toyozakura

El siguiente en la lista es **Tochinonada** con 36 años. Todavía es lo suficientemente bueno como para mantenerse firme en la zona baja de makuuchi y aún le quedan algunos años en su cuerpo. Su resultado en Aki le hará subir hacia la zona M9/M10 que es bastante peligrosa, ya que

se podría enfrentar a algunos joi-jin y acumular demasiadas derrotas para permanecer en makuuchi. Ha sido un yo-yo durante un año ya, y esto podría continuar así.

El número cuatro en la lista de los más antiguos sekitori es **Toyozakura**, cuyo futuro en el Ozumo no está aún claro por el momento. Por supuesto que no se retirará antes de tiempo, pero parece que no tiene ningún kabu reservado para él. Su viaje a M17, gracias a las suspensiones por el escándalo de las apuestas, fue simplemente demasiado para él y volverá a su zona habitual de mediados de Juryo. Allí sigue siendo una fuerza a tener en cuenta.



Kyokutenho

Otro rikishi con una carrera segura después del dohyo es **Kyokutenho**, que heredará la Oshima-beya en 2012. Su 04-11 en M3 era esperable, pero aún hace lo posible para que los de la zona alta

se lo piensen ante él. Y su serenidad apenas puede ser igualada por ningún otro maegashira. Hay que verle en Noviembre, cuando una vez más se convierte en un obstáculo para los de la zona alta y para las jóvenes promesas.

El más joven de esta lista de "sólo" 34 años de edad es [Asofuji](#), otro de los habituales de juryo. A pesar de su avanzada edad aún veo mucho potencial en él, y cada vez que está en una posición alta de juryo pienso: "¡AHORA!, es el momento en que finalmente dará

otro salto a makuuchi. Probablemente no, pero no hay razón para no mantener los dedos cruzados por él (y verle ascender a makuuchi de nuevo en 2015 (*guiño, guiño*).

¡Disfrutad del Kyushu Basho!